

Deuxième Anniversaire de la Mutuelle des Conducteurs de Taxi Moto (MUCTAM)

PLUS DE 2000 ZEMIDJAN ENTREPRENEURS ENCADRES PAR LA DOSI p.4



TR TOGORE

TR 234 du 09 Sept. 2016
Prix: 250 FCFA / Etranger 1€

Le pari d'une actualité qui réveille



Septembre 2004-septembre 2016/12 ans de présence de CECO, le plus gros employeur privé du Togo

UN ANNIVERSAIRE SUR FOND D'INQUIETUDE POUR LES EMPLOYES p.3
Pourquoi le Gouvernement KLASSOU doit sauver les 4000 Emplois de CECO SA

- Atelier régional de l'AMESP à Lomé
UNE COALITION CONTRE LE CHOMAGE ET LE SOUS-EMPLOI DES JEUNES p.6
- Challenge « Pépite d'Or »
DEMAIN, LA GRANDE FINALE p.5
- FTF / Championnat national de D1
COUP D'ENVOI CE DIMANCHE p.2

Poursuites judiciaires dans l'Affaire Axxend
ALBERTO OLYMPIO, LA POLITIQUE COMME PARAPLUIE p.5



Foire Adjafi 2016 LA CCIT EXPLIQUE SON ROLE DANS LA PROMOTION DES ENTREPRISES



Démarré le 26 août dernier, la foire Adjafi tire à sa fin. Mais en attendant que cette messe commerciale ne ferme ses portes, l'un des partenaires de la foire, la Chambre de commerce et d'industrie du Togo (CCIT), a passé lundi dernier une communication à travers laquelle elle fait ressortir clairement son rôle dans la promotion des entreprises. Axée sur le thème : « l'environnement des affaires au Togo : actions de la Chambre de commerce et d'industrie du Togo (CCIT) dans la promotion des entreprises », cette conférence a été animée par M. John Tata Boukary, Directeur Général par intérim du CCIT.

Dans son développement, le Directeur par Intérim du CCIT a d'abord parlé des raisons qui peuvent motiver les opérateurs économiques à investir au Togo. Pour lui, il y en a 7 notamment la stabilité dont jouit le pays, la situation géographique « très enviable » du Togo, des infrastructures portuaires et aéroportuaires hautes de gamme, de l'intégration sous régionale, des facilités mises à la disposition des opérateurs économiques, d'une administration modernisée et des mesures incitatives touchant le code des investissements.

M. Boukari a ensuite fait l'historique de la CCIT dirigée par son premier président qui est le pharmacien Albert KossiviDjabakou jusqu'à l'actuel, Germain Meba en passant par M. Gervais Djondo qui a opéré beaucoup de réformes à son passage à la présidence de la Chambre.

En ce qui concerne le rôle de la chambre du commerce dans la promotion des entreprises, il a souligné que la CCIT représente le parlement économique du pays. Avant que l'état ne prenne des décisions importantes sur le plan économique, il cherche d'abord à avoir l'avis des opérateurs économiques qui siègent à la CCIT. Elle joue aussi un rôle important dans les relations entre les opérateurs économiques togolais et ceux des autres pays. « La CCIT appuie les opérateurs économiques dans leurs besoins de formation des ressources humaines, conseille et mène les entreprises vers les créneaux porteurs », a-t-il ajouté tout en précisant que la CCIT ne finance pas les entreprises. Mais elle peut plutôt apporter son appui par exemple à des initiatives porteuses comme par exemple la foire Adjafi, ou faciliter les démarches aux opérateurs économiques dans leur quête du marché extérieur.

Il faut indiquer que l'une des préoccupations principale des participants a été la question des impôts que paient les entreprises qui parfois finissent par fermer. A cette question M. Boukari a rassuré que la CCIT travaille actuellement avec l'OTR pour régler ce problème et permettre aux entreprises surtout de jeunes de bien s'enraciner.

La Rédaction

FTF / Championnat national de D1 COUP D'ENVOI CE DIMANCHE

Dans un point de presse au siège de la FTF le mercredi dernier, le secrétaire général de la FTF Pierre Lamadokou réitère que le démarrage du championnat de football de la 1ère division débute effectivement ce dimanche.

En effet, suite aux diverses difficultés que rencontrent les clubs pour un démarrage effectif du championnat concernant surtout l'établissement des licences, une rencontre a eu lieu entre les présidents des clubs et la FTF. Pour la FTF le report n'est pas à l'ordre du jour étant donné que le chronogramme de la FTF a été mis en branle il y a quelques jours avec des séminaires et des formations de tout genre. Un report empièterait sur le tournoi de l'UEMOA et la préparation des Eperviers pour la CAN Gabon 2017 a déclaré le SG de la FTF.

Au jour d'aujourd'hui, seul le club Semassi a déposé un dossier pour demande de licences à ses joueurs. La FTF rassure avoir acquis du matériels pour la confection des licences jusqu'à 500 par jour. Ainsi en accord avec les présidents des clubs, des dispositions de dernières minutes ont été prises.

Tous les joueurs possédant une ancienne licence peuvent jouer avec s'ils n'ont pas changé de club. Les joueurs ne disposant pas de licences peuvent se faire établir une licence collective pour le club avec une pièce d'identité. Les joueurs mutés vont évoluer avec leur ancienne licence en plus de leur contrat de transfert. Toutes ces mesures prennent fin à la fin de la phase aller du championnat. Dès la phase retour, toutes les équipes doivent évoluer avec des joueurs possédant une licence informatisée.

Par ailleurs, la FTF a déjà opéré sur le compte des clubs, un virement de 5 millions sur les 15 millions de de subvention dont 3 millions prélevés pour le déplacement de clubs de la D1. Des ballons de match seront mis à la disposition de tous les clubs.

La FTF mettra à la disposition des clubs, des tickets sécurisés. Les recettes relevant de la vente de ces tickets



est reparti comme suit : 50% pour le club, 45% pour la FTF et 05% à la Ligue. Pour finir, Pierre Lamadokou dit avoir rappelé aux clubs dont les terrains n'ont pas été retenus après homologation de mettre leur proposition à la disposition de la FTF avant le démarrage ce dimanche.

Rappelons qu'à cette rencontre de la FTF avec les présidents des clubs de D1 et D2, le Commissaire Akakpovi du service des passeports a été invité pour donner des explications sur la nécessité pour un joueur d'avoir des papiers fiables.

Tous nos vœux les meilleurs à tous les acteurs du football national et que vivement le ballon recommence par rouler sur nos pelouses après plus de 2 ans de disettes.

Calendrier de la première journée : Dyto – Maranatha ; Gbikinti – Asko de Kara ; Unisport – Kotoko ; AS OTR – Semassi ; Koroki – Anges FC ; Foadan – Agaza et Gomido – AS Togo Port.

Hugues AYIVI-BLIBO

Coupe d'Afrique des Nations Gabon 2017 QUALIFICATION MIRACULEUSE DU TOGO POUR LE RENDEZ- VOUS CONTINENTAL



En battant le Djibouti par 5 buts à 0, lors de la 6ème et dernière journée des éliminatoires de la Coupe d'Afrique des Nations (CAN), les Eperviers du Togo se qualifient pour la 9e fois à la fête du football continental au Gabon en 2017. Avec 11 points, le Togo se classe 2e derrière la Tunisie qui a dominé le Liberia par 4 buts à 1.

Mais avant cette ultime journée, les chances de qualification des Eperviers n'atteignent même pas les 2%. Un clin d'oeil au soir de la 5e journée de ces éliminatoires nous donne ce qui suit.

Pour que le Togo se classe meilleur 2e des 13 poules, il faut que dans la poule B, la RDC doit dominer la Centrafrique qui a déjà 10 points. Dans la poule C, le Bénin avec déjà 11 points aussi doit perdre au Mali devant les Aigles. Dans la poule D, le Burkina Faso et l'Ouganda avec chacun 10 points seront à 13 s'ils gagnent leur match. L'Ethiopie dans la poule J et le Swaziland dans la

poule L aussi peuvent prétendre à cette 2e meilleure place avec aussi 11 points tout comme le Togo sans oublier le Cap Vert. En plus de tout ceci, dans la poule A, la bande à Claude Le Roy doit battre largement le Djibouti en espérant que la Tunisie et le Libéria fassent un match nul. Au vu de tout ceci, la qualification du Togo semble utopique et les Togolais qui y croient sont à compter au bout du doigt.

Mais comme c'est écrit quelque part que les Eperviers doivent être au Gabon en 2017, au coup de sifflet final de l'arbitre nigérien au soir de 04 septembre à Kégué, Adebayor et ses coéquipiers se retrouvent au rendez-vous continental.

Pour y arriver, les Eperviers avec un Adebayor dans ses beaux jours ont laminé le Djibouti par 5-0. L'ouverture du score est arrivée à la 24e minute par Bossou Vincent suivie plus tard à la 44e minute par Mathieu Dossevi pour le 2-0 à la mi-temps. A la reprise, Fodoh Laba corse

l'addition à 3-0 puis Agbegniadan Komlan entré en jeu à la place de Serge Gakpé termine le festival par un doublé. 5-0 au finish avec trois passes décisives du capitaine Sheyi Adebayor sans perdre de vue le coaching gagnant de Le Roy.

Ailleurs, le Cap Vert a perdu à domicile 0-1 devant la Libye. Les Ecureuils du Benin ont perdu 5-2 devant les Aigles du Mali, la RDC a battu la Centrafrique 4-1, le Burkina Faso gagne le Botswana 2-1, l'Ouganda gagne les Comores 1-0, et la Tunisie arrive à bout du Libéria 4-1.

Ainsi le Togo en prenant la 2e deuxième meilleure place restante après l'Ouganda, se qualifie pour Gabon 2017 aux côtés de l'Algérie, du Burkina Faso, du Cameroun, de la Côte d'Ivoire, de l'Egypte, du Ghana, de la Guinée Bissau pour sa première, du Mali, du Maroc, de la RD Congo, du Sénégal, de la Tunisie, du Zimbabwe et le Gabon en tant que pays hôte.

A la suite de cette qualification, le numéro un togolais Faure Gnassingbé a adressé ses félicitations aux Eperviers. « Le chemin fut difficile. Toutes mes félicitations à nos Eperviers. Belle victoire. Rendez-vous à la CAN. Le Togo est fier de vous » a-t-il déclaré. Le tirage au sort des 4 poules de la phase finale sera effectué le 19 Octobre au Gabon. Rappelons que la fête continentale commence le 14 février et finie le 05 février.

Bonne chance aux Eperviers et que dès lors les autorités sportives, le staff technique et les joueurs s'y prennent tôt pour une bonne prestation au Gabon.

Hugues AYIVI-BLIBO

Retrouvez votre journal et plus
d'info sur le site :
www.togoreveil.info

Récupéré N° 0353/24/09/08/HAAC du 24 septembre 2008

DIRECTEUR DE PUBLICATION

Germain POULI

COMITÉ DE RÉDACTION

Londou KAWANA

Patrick NIMA

Pégy

Paul KATASSOLI

SERVICE COMMERCIAL ET

PUBLICITÉ

Aïssata TOURE

SECRETARIAT

Carole AGHEY

Rose NYUIADZI

INFOGRAPHIE

AHIALE Raphaël

CARICATURE

DODZI

DISTRIBUTION ET

ABONNEMENT

Tel: 22 36 18 56

ADRESSE

585, Avenue du Grand Séminaire

Hédzranawoé face Ets VINS

D'ITALIE

Tél. : 22 61 12 19 / 22 36 18 56

90 02 76 54

E-mail : togoreveil@togoreveil.info

TIRAGE

4000 Exemplaires

IMPRIMERIE

La Colombe

Septembre 2004-septembre 2016/12 ans de présence de CECO, le plus gros employeur privé du Togo UN ANNIVERSAIRE SUR FOND D'INQUIETUDE POUR LES EMPLOYÉS Pourquoi le Gouvernement KLASSOU doit sauver les 4000 Emplois de CECO SA



CECO BTP et désormais CECO SA, un holding à plusieurs branches d'activités, c'est une success story à la togolaise qui a donné de l'espoir aux jeunes entrepreneurs, du bien-être et de la fierté à une bonne majorité de togolais. L'aventure qui est partie d'une petite société, l'une des rares à l'époque, installée à Sotouboua, une petite ville désormais métamorphosée à près de 300 kilomètres au Nord de Lomé, est depuis peu le centre d'intérêt d'une multitude d'activités à la fois économiques, sociales, humanitaires et culturelles.

Créée par un jeune ingénieur agronome, Constantin AMOUZOU en septembre 2004, cette entreprise qui a fait de la qualité de ses ouvrages et du respect des délais, son crédo, a réussi à se hisser en moins d'une dizaine d'années au rang des plus grandes entreprises privées du pays. Mieux avec près de 4000 employés, CECO est de loin de plus gros employeur privé du Togo. Au sein du personnel, l'on retrouve en bonne partie une jeunesse diplômée ou qualifiée qui était sans emploi. De ce point de vue CECO a contribué aux côtés du gouvernement togolais à la lutte contre le chômage et pour l'emploi des jeunes. Quant on sait que dans un pays comme le nôtre, un travailleur c'est la source de revenu qui nourrit plusieurs bouches. L'histoire aurait pu s'arrêter là, si depuis un an, une série de mesures tendant à la réorganisation et à la restructuration de l'entreprise ne conduisait pas à un début de réduction du personnel et des salaires et donc à une situation de psychose et d'angoisse pour les employés et des familles toutes entières.

L'Année 2015, une Année particulièrement difficile pour l'Entreprise Citoyenne CECO

Depuis 2004, cette entreprise qui a construit de belles routes, des bassins de rétention d'eau, des bâtiments publics et privés et a fait de la ville de Sotouboua un nouveau pôle de développement à l'intérieur du pays, est en difficulté de trésorerie. En clair le groupe manque de liquidités financières pour poursuivre certains de ses chantiers et surtout pour payer ses employés dont la masse salariale s'élève à 389 millions de F CFA tous les mois. Contrairement aux autres grands chefs d'entreprises, le PDG de CECO est bien plus connu pour ses qualités d'humaniste et que d'homme d'affaire cupide. Aimant partager une bonne part des bénéfices réalisés sur son chiffre d'affaire, il n'hésite pas à recruter les jeunes dont « la souffrance le touche » explique un de ses proches. Il n'hésite pas non plus à soutenir l'éducation, la culture, le sport et les œuvres humanitaires, hissant ainsi son entreprise, CECO, en tête des entreprises les plus citoyennes du Togo. Pour la seule année 2014, le groupe CECO a investi la somme de 200 millions de F CFA pour des actions sociales en faveur de l'éducation, des arts, de l'environnement, de la culture et de nombreuses autres initiatives. Mais ce n'est pas ce grand cœur et les centaines de millions injectés dans ce genre de soutiens qui sont à l'origine des difficultés qui poussent au redressement de la situation. L'entreprise est victime de certains décomptes et du retard de paiement de certains de ses clients en l'occurrence le gouvernement

togolais. Des décaissements qui auraient pu permettre à l'entreprise de livrer à temps certains ouvrages entamés n'ont pas été faits. Pire CECO qui avait des capacités de préfinancement qui lui permettait auprès de certaines banques de poursuivre ses travaux « a été coincé ». Le mot est lâché, certaines mains noires ont fait le pari de stopper l'élan de cette entreprise togolaise qui commençait déjà à diversifier ses activités et surtout à conquérir le marché international. Un certain ministre, anciennement, tout puissant, avait même juré de couler la boîte. L'orage est bien passé par CECO et 2015 a été une année particulièrement pénible. Une certaine presse locale s'en est donné à cœur joie, prêchant souvent le faux pour mieux se réjouir de la « descente aux enfers de CECO ». Comme dans toute entreprise humaine il faut savoir accepter les hauts et les bas, s'organiser à nouveau pour espérer mieux rebondir. Et c'est ce que CECO SA tente de faire.

Les Nouvelles Réformes à CECO SA
Dans le numéro 8 de CECO Info, le magazine d'informations des sociétés de CECO SA, dans un poignant éditorial et à l'intérieur du magazine, le PDG Constantin AMOUZOU indiquait, en ces termes, la nouvelle vision du groupe et les nouvelles mesures test en réponse au coup d'orage de 2015 : « Sonnées et poussiéreux, il était temps pour nous de faire peau neuve et de montrer patte blanche à tout égard. Et pour cause, les premières alertes météo pour 2016 n'invitent pas au relâchement, ni au départ en vacances. Nous l'avons sans doute un peu anticipé et les mesures prises

depuis le 30 décembre dernier sont là pour l'attester à souhait. Refonte des organigrammes des différentes branches du groupe, recrutement de nouveaux cadres dirigeants y compris des expatriés, révisions des procédures opérationnelles, redéfinition des objectifs et missions de chaque acteur clé, recadrage de la dynamique de développement axée sur les partenariats stratégiques à l'international. » Concrètement, il s'agira également de faire de l'année 2016 et des prochaines années, des années de performance. Une politique de « salaires objectifs » a été instituée à l'endroit des cadres pour les inciter à pousser leurs collaborateurs à atteindre les objectifs. Une série de formation a été initiée au profit du personnel par des nouveaux cadres, généralement des expatriés ayant une grande expérience dans la planification, la gestion et la conduite des activités afin d'atteindre le professionnalisme. Un accent est mis sur le délai d'exécution des tâches et projet, la qualité et la marge dégagée par les différentes activités c'est-à-dire le rapport entre le chiffre d'affaire et les dépenses. De bonnes résolutions et une bonne volonté couplée d'un engagement des plus hauts cadres pour relancer CECO SA. Mais comme beaucoup d'experts, l'on se demande si ces mesures suffiront à relancer CECO et lui permettre d'atteindre ses ambitions de holding aux activités diversifiées et surtout de géant sous régional des BTP.

Pourquoi le Gouvernement doit intervenir ?

Selon des économistes que notre rédaction a approché pour mieux

comprendre la situation de CECO, il ressort que c'est déjà un grand exploit si l'entreprise avec le nombre d'employés et les difficultés de trésorerie qu'elle a, parvient à payer ses agents et exécuter, quoi que timidement la plupart de ses chantiers. Le défaut et le retard de paiement des dettes à l'entreprise et les difficultés de préfinancement, oblige celle-ci à la prudence malgré la diversification des activités pour relancer les capacités financières du holding. Le gouvernement togolais qui est en pleine reconstruction du pays et qui sollicite plusieurs entreprises nationales et internationales, au nombre desquelles figurent CECO SA, doit faire l'effort d'honorer sa part de contrat afin que ces dernières disposent de liquidités suffisantes pour leur bon fonctionnement. Mieux, le gouvernement Klassou, comme bon nombre de gouvernement à travers le monde, doit pouvoir élaborer une politique de soutien aux entreprises nationales en difficultés de l'envergure de CECO qui contribue, plus que toutes les autres au Togo, à la lutte contre le chômage et pour la promotion de l'emploi des jeunes. Il faut sauver les emplois et soutenir l'opérateur économique d'envergure qu'est CECO SA. Première entreprise privée togolaise des BTP la plus équipée, la mieux structurée, CECO SA est en principe bien parti pour suivre l'exemple des big stories à l'instar d'ASKY et d'ECOBANK, des fiertés togolaises aux tentacules désormais internationales.

En attendant c'est la grande inquiétude chez les employés
La baisse des activités qui a conduit à une première compression du personnel sème la panique au sein du personnel qui s'inquiète parfois pour de simple retard dans le paiement des salaires. Plusieurs craignent encore de perdre leur boulot à la suite d'une éventuelle nouvelle réduction du personnel composé à 6% de cadres, 23% d'employés et de 70% d'ouvriers. A Sotouboua, certains ont abandonné leurs maisons de location, au grand dam des propriétaires de maison qui en tiraient un revenu substantiel depuis l'arrivée de CECO dans la localité. Les commerçants de la ville subissent également cette crise à CECO. A Lomé, le personnel n'est pas non plus totalement rassuré malgré les nouvelles réformes. CECO SA, le « Géant des BTP » amorce t-il réellement sa descente aux enfers comme le prédisent certains. Seul Dieu nous le dira. En ce mois de septembre qui marque la douzième année de création de cette entreprise, les vœux que bon nombre de familles togolaises lui souhaitent c'est de renaitre de ses cendres pour contaminer les autres entreprises togolaises à exceller et se forger l'image de CECO et ce malgré les difficultés du moment.

Germain POULI

Deuxième Anniversaire de la Mutuelle des Conducteurs de Taxi Moto (MUCTAM) PLUS DE 2000 ZEMIDJAN ENTREPRENEURS ENCADRÉS PAR LA DOSI



Créée le 3 septembre 2014 et officiellement lancée à Atakpamé le 10 novembre de la même année par le Premier Ministre d'alors Arthème Ahoomey Zunu, la Mutuelle des Conducteurs de Taxi Moto (MUCTAM), l'ainée des mutuelles affiliées à la Délégation à l'Organisation du Secteur Informel (DOSI), a deux ans. L'évènement a été commémoré par la DOSI, les membres, les acteurs de la profession et les partenaires le vendredi dernier à la Grande Salle de réunion de la Direction Générale de la DOSI. Autour de Mme Ingrid AWADE, DG de la DOSI, étaient présents à cette rencontre le Ministre Yark Damhane de la Sécurité et de la Protection Civile, Mme Bernadette Legzim- Balouki, ministre du Commerce, de l'Industrie et du Tourisme, M. Germain MEBA, Président de la Chambre du Commerce et d'industrie du Togo, le Directeur de Cabinet du Haut Conseiller pour la Mer, le Représentant du Point focal du BIT au Togo et les représentants de Togocellulaire et de la BTCL ainsi que des responsables d'organisations syndicales. C'est d'abord Mme DARE,

Présidente du Conseil d'Administration qui a pris la parole pour souhaiter la bienvenue à tous les invités et préciser une fois encore l'importance de la mutuelle dans la vie de ses membres et notamment des 2000 premiers adhérents qui a pu profiter du Programme Quinquennal pour l'insertion Economique et social dénommé : « Faire d'un Zémidjan un Entrepreneur ». Ce programme initié par la DOSI en collaboration avec le Ministère des Transports et des Infrastructures a permis à 2000 membres de la MUCTAM de disposer de moyens de travail appropriés et sécurisés notamment des motos deux roues et des tricycles. Ce projet a permis aux membres de la MUCTAM avec l'aide de la DOSI de souscrire au régime d'assurance couvrant les risques de maladie, d'invalidité et de vieillesse. « Il y a deux ans, nous étions entrain de nous chercher pour savoir comment faire d'un Zémidjan un entrepreneur, aujourd'hui les premiers résultats sont là » a introduit pour sa part Mme Ingrid AWADE, DG de la DOSI avant de remercier les différents partenaires, à savoir les compagnies de

téléphonie mobile et les banques, qui ont rendu possible ce projet. Prenant la parole, le Ministre de la Sécurité et de la Protection Civile a félicité la DOSI pour cette initiative salubre qui matérialise une fois encore les efforts du gouvernement pour l'emploi des jeunes et l'organisation du secteur informel. « Il y a deux ans beaucoup n'avait pas cru » a-t-il déclaré avant de revenir non seulement sur le rôle des conducteurs dans l'économie nationale mais surtout dans le dispositif sécuritaire du pays. « Les conducteurs de taxi moto cessent d'être des anonymes, ils sont témoins de beaucoup de faits qui nous intéressent. » a-t-il déclaré. Il a également saisi l'occasion de la tenue, en octobre prochain à Lomé, du Sommet de l'UA sur la Sécurité Maritime et le Développement pour sensibiliser les Zémidjan sur leur rôle dans le succès de ces assises. « On a besoin de partenaires qui peuvent nous renseigner sur ce qui est nuisible ou ce qui peut être profitable au sommet. Aider à ce que ce sommet soit un succès. » a-t-il conclu. Madame le ministre du commerce, de l'industrie et du Tourisme et le

Président de la Chambre du Commerce et de l'Industrie du Togo et le Directeur du Conseiller pour la Mer ont également encouragé le processus en cours et promis l'accompagnement de leurs départements et structure respectifs. Ils ont exhorté les acteurs de la MUCTAM à travaillé et à mieux s'organiser pour devenir de vrais entrepreneurs. Les représentants de Mme la Directrice provisoire de la BTCL et du Directeur Général de Togocellulaire, se sont succédé pour dire tout leur soutien à la MUCTAM. L'un a annoncé que son institution travaillait déjà sur un certain nombre de produits bancaires à soumettre aux membres de la mutuelle et le second a échangé sur le produit T-Money de Togocellulaire, un nouveau moyen de transfert et de retrait d'argent qui pourra être très prochainement adopté par les Zémidjan comme mode de paiement avec leurs clients. Une remise symbolique de gilet d'identification a marqué cet évènement. Quelques membres de la MUCTAM ont reçu leurs gilets d'identification avant la vaste opération de distribution de gilets

qui est prévue dans les prochains jours dans toutes les régions du pays « Au début, on ne croyait pas quand ils nous ont donné des motos et parlé des assurances. Mais toutes les fois que je suis tombé malade ou j'ai eu un accident, j'ai été soigné. S'il faut payer par exemple 20 000 F CFA, je ne paie que 4000 F. J'ai pris une moto, j'ai fini de rembourser et j'ai pris une autre. Nous n'avons pas de problème pour travailler. Quand les agents des impôts sortent par exemple pour les contrôles, nous nous circulons tranquillement. Il y a des camarades qui ont pris des tricycles, après les motos à deux roues et ont fait grandir leurs activités. Je suis très content d'être à la MUCTAM et j'invite les autres à venir profiter de ces avantages » témoigne Kéna Alaza, membre de la MUCTAM. Outre cette mutuelle, la DOSI encadre et organise aussi les activités des artistes et journalistes réunis dans la MUAJ Togo, les Commerçants et Artisans du Togo au sein de la MUCAT ainsi que les Agriculteurs, Eleveurs et Pêcheurs du Togo à travers la MUAP Togo.

Patrick NIMA

S I C O B E

SALON INTERNATIONAL DES COSMÉTIQUES ET DE LA BEAUTÉ DE LOMÉ
SICOBÉ-LOMÉ

Du 15 au 19 Septembre 2016
Au Centre Togolais des Expositions
et Foires de Lomé (TOGO 2000)

Poursuites judiciaires dans l'Affaire Axxend ALBERTO OLYMPIO, LA POLITIQUE COMME PARAPLUIE



Au Togo, les bandits et autres hors-la-loi ont de plus en plus les cols blancs. Pour s'extraire des poursuites judiciaires l'une des stratégies les plus utilisées est la politisation des dossiers en instance auprès des cours et tribunaux. La dernière illustration est celle de l'affaire Axxend, du nom de la société que dirigeait un certain Alberto Olympio, prétendument présenté par certains confrères comme un riche homme d'affaire, un multimilliardaire qui avait réussi dans l'informatique et qui entendait mettre ses réseaux et son savoir-faire au service des togolais. C'est ainsi que tambours battant et à l'occasion d'une cérémonie inédite de lancement du Parti des Travailleurs, son parti politique, il fit une entrée fracassante dans l'arène politique togolaise à la veille de la présidentielle d'avril 2015 dont il sera par ailleurs le premier candidat déclaré, avant de s'éclipser avant la confirmation des candidatures définitives. Depuis cette plaisanterie politique ; plusieurs togolais ont douté de la probité morale de celui qui voulait se présenter comme une troisième voie dans l'opposition togolaise.

Avec le nom qui est le sien et ses liens de sang avec Harry Olympio, un autre plaisantin politique qui avait créé le RSDD avant d'organiser un rocambolesque attentat contre sa propre personne pour quitter le pays, plusieurs togolais s'attendaient à un scandale du fait de cette intrusion politique inattendue qui est demeuré au final du pur bluff destiné à d'autres fins. L'élection présidentielle à laquelle il n'a pas pris part, a pris fin et beaucoup d'eau a coulé sous les ponts. D'Alberto Olympio, on n'en a plus beaucoup entendu parler jusqu'à ces derniers mois. C'est désormais une affaire qui l'oppose à ses ex-associés de la société Axxend (qu'il dirigeait et qu'il a abandonnée pour la politique) qui le replonge sous les feux des projecteurs. Ceux-ci l'accusent de détournement d'une somme avoisinant les 6 milliards de nos francs. Depuis l'ex candidat potentiel à la dernière présidentielle togolaise est porté disparu, mieux, ses avocats et lui jouent au « Jacques où es tu ? » avec la justice togolaise qui était obligée la semaine dernière de siéger sans ses avocats et lui. A cette audience le

premier substitut du Procureur de la République avait requis cinq ans de prison ferme contre Alberto Olympio. Le délibéré sera connu le 21 septembre prochain.

Comme il fallait s'y attendre, la presse qui le décrivait hier comme le milliardaire sauveur du Togo, crie à un procès politiques. Malgré les éléments de fond accablants contre l'ex patron d'Axxend, elle le défend mordicus. Arguant une prétendue substitution de document notamment une réquisition du Procureur de la République qui retient trois chefs d'accusation sur les quatre soulevés par l'accusation. Alors que les plaignants sont des privés, en l'occurrence des anciens associés d'Alberto Olympio, alors même que le sieur Olympio et son Parti des Togolais n'ont aucune représentativité sur l'échiquier politique togolais pour représenter une menace pour un pouvoir qui a toutes les manettes en mains et que les autres leaders politiques de l'opposition qui sont eux aussi dans les affaires opèrent librement dans le pays, on tente de faire croire à l'opinion qu'il s'agit d'un acharnement du pouvoir contre Alberto Olympio. Au Togo, le simple fait d'être un homme politique tend à vous accorder d'office une immunité. Avant Alberto Olympio, d'autres leaders et militants de partis politiques ont vainement tenté de se soustraire à la justice en politisant les affaires qui les envoyaient devant les tribunaux. Alberto Olympio qui a fait l'apologie de la bonne gouvernance et de la transparence dans ses nombreux discours gagnerait à se présenter au tribunal pour apporter la preuve contraire sur les accusations de détournement de 6 milliards portées contre lui par ses partenaires d'affaire.

Patrick NIMA

Pour expliquer la banque et son environnement en zone euro JONAS KOMLAN SILIADIN ANNONCE UN DEUXIEME OUVRAGE EN UN AN



Pour la deuxième fois cette année, Jonas Komlan Siliadin publie un ouvrage dans la collection Les essentiels de la banque et de la finance, des éditions de la Revue Banque, la prestigieuse maison d'éditions de la profession bancaire. En janvier dernier, il avait participé aux côtés d'autres experts africains, à la rédaction de l'ouvrage collectif Banque et finance en Afrique : les acteurs de l'émergence. « Comprendre la banque et son environnement en zone euro » est le titre du nouveau livre avec lequel l'auteur togolais revient en librairie cette rentrée dans l'Hexagone.

Le livre dresse un panorama de l'activité bancaire et de son environnement au sein de la zone euro. Après avoir rappelé l'importance de la banque dans le financement de l'économie et décrit les grandes familles de risques associés, il retrace les mutations dans la gestion prudentielle et la supervision, notamment, avec l'instauration de l'union bancaire et les nouvelles prérogatives de la Banque Centrale Européenne (BCE). L'auteur fait aussi une présentation de la politique monétaire, y compris des mesures non conventionnelles de l'Eurosystème, mettant en évidence les impacts sur l'activité bancaire à travers une description détaillée du marché monétaire et du mécanisme de transmission de la politique monétaire.

Enfin, le livre expose les récentes évolutions de la réglementation bancaire dans la zone euro en soulignant les éléments majeurs qui les structurent : le développement des NTIC et les libertés individuelles ; les dérives de la finance conduisant à l'amélioration de la protection des intérêts des clients ; les crises de ces dernières années et les réformes dédiées à la résilience du système financier ; la socialisation des pertes des banques et l'impératif de « la résolution ». Il fait référence aux principaux textes en vigueur ou sur le point de l'être dans la zone euro.

Comprendre la banque et son environnement en zone euro à paraître en septembre, est une des rares tentatives de synthèse et de clarification de la nouvelle architecture de la supervision bancaire aux niveaux international et européen telle qu'elle prévaut après la crise des subprimes et des dettes souveraines. Ce travail constituait un défi d'autant plus important que la matière – l'environnement réglementaire – est complexe et en perpétuelle évolution.

C'est donc le deuxième ouvrage consacré à l'économie après sa participation en début d'année à l'ouvrage collectif Banque et finance en Afrique : les acteurs de l'émergence, ouvrage de référence qui analyse la capacité des banques africaines à accompagner le dynamisme économique du continent, en évoquant les défis qu'elles doivent relever pour ce faire, et propose une prospective sur les perspectives et les grandes tendances qui vont se dessiner sur les vingt prochaines années.

Jonas Siliadin a écrit également des ouvrages politiques et des pièces de théâtre. En attendant de nous entretenir avec l'auteur à la rentrée (chose promise !), nous souhaitons plein succès à cet ouvrage qui honore le Togo.

Jonas Siliadin est responsable du département Risque et Réglementaire de Conix Consulting. Durant une dizaine d'années, il a occupé des fonctions au sein du contrôle interne de différentes banques. Entre 2006 et 2015, il a animé, en qualité de Maître de conférences associé, à l'Université Paris-Est Marne-La-Vallée, des séminaires sur la réglementation bancaire. Depuis 2011, il intervient à école supérieure de Banque sur des missions de formation en France et à l'international.

S. L. N.

Challenge « Pépite d'Or » DEMAIN, LA GRANDE FINALE



Lancé officiellement le 11 juin 2016, la première édition du challenge inter-école de diffusion de talent entrepreneurial « Pépite d'Or », l'une des innovations de la foire Adjafi 5 tire déjà à sa fin. La grande finale aura lieu demain dans la salle de conférence de la foire Adjafi à partir de 10 h. Elles sont au total 7 équipes

notamment ISM Adonai, INSI, FIMAC, CIFOP, ESA/UL, ISICA et ESAG NDE à la quête du premier prix qui est la bagatelle somme de 2 millions de francs CFA. Plusieurs acteurs dont les partenaires de la foire, des représentants des institutions financières sont invités à cette finale. Pour cette première édition, le

Challenge Pépite d'Or a enregistré 16 équipes au démarrage de la compétition mais deux ont désisté en court de route. 14 équipes ont alors fait la présentation physique de leurs projets à la foire. Cette étape a été évaluée par un jury technique qui a dégagé 7 équipes finalistes. Au cours de la grande finale de demain, chaque équipe aura 5 minutes pour présenter son projet. Après elle répondra dans un délai de 10 minutes aux questions du jury.

A entendre le président du comité d'organisation du challenge, Lamine Agossou, les préparatifs vont bon train. « Le comité d'organisation que j'ai l'honneur de présider s'active actuellement pour offrir une belle finale au public demain. Je parie même que la finale de Pépite d'Or sera le point d'orgue de la foire Adjafi édition 5 ». Il faut rappeler qu'en plus du 1er qui repartira avec 2 millions, le 2e aura une enveloppe de 1 million et le 3e, 500 000F. La somme remise aux lauréats doit leur permettre de démarrer l'exécution du projet.

Londou K.



Atelier régional de l'AMESP à Lomé UNE COALITION CONTRE LE CHOMAGE ET LE SOUS-EMPLOI DES JEUNES



La capitale Lomé a abrité le 7 et le 8 septembre un atelier régional de l'Association Mondiale des Services d'Emploi Publics (AMESP) axée sur le thème « les partenariats locaux au service des demandeurs d'emplois et des entreprises. ». Ce rendez-vous important a réuni les directeurs et Equipes de Direction des Services Publics d'Emploi (SPE) de nombreux pays et des spécialistes des questions de l'emploi venus des organisations internationales, des secteurs publics privés et d'associations. Selon le Directeur général de l'ANPE, Edmond Amoussou, l'objectif était de permettre aux participants de partager leurs expériences et d'identifier les bonnes pratiques permettant d'apporter un meilleur accompagnement aux investisseurs et aux entreprises pour réussir leurs recrutements compte tenu des contraintes inhérentes à chacun d'eux et leur faculté à s'adapter à leur environnement au sens large du terme. L'ouverture des travaux a été faite par le ministre délégué chargé de l'Enseignement technique et de la formation professionnelle, Georges Aidam représentant le Premier Ministre.

Le monde entier et surtout l'Afrique est confronté aujourd'hui à un problème de chômage des jeunes. Selon les dernières publications de l'Organisation Mondiale du Travail, le monde compte actuellement 200 millions de demandeurs d'emploi dont le plus grand nombre se trouve en Afrique. Le problème de chômage interpelle toujours les Chefs d'Etats et de gouvernement qui tant bien que mal mettent des mécanismes en place

pour absorber le taux des chômeurs. A entendre M. André Nyanga Elenga, Vice-Président de l'AMESP, région Afrique, c'est dans la mutualisation des énergies que ce combat peut être efficace. « Pour mieux atteindre les objectifs assignés, il est nécessaire de mutualiser nos énergies dans le cadre des partenariats où chacun doit jouer son rôle. », a-t-il soutenu.

Dans son intervention, le ministre Aidam a réitéré que la problématique de l'emploi est au cœur des préoccupations des plus hautes autorités. Depuis 2006 le gouvernement a mis en place un plan de réforme du secteur de l'emploi qui met l'accent sur la modernisation des organes publics de gestion de l'emploi et sur la mise en œuvre de programmes sociaux en faveur des jeunes, des femmes et des personnes vivants avec un handicap. Plusieurs projets et programmes ont donc été initiés pour lutter contre le chômage des jeunes. Dans cette dynamique, le taux de chômage est passé de 58,7% en 2011 à 55,1% en 2015. Cependant des efforts restent encore à fournir. Le Togo salue donc la tenue de l'atelier de l'AMESP qui donne l'occasion aux experts de faire des réflexions et d'enrichir les initiatives en cours au niveau du pays sur les questions d'emploi, de travail et de renforcement des capacités. « Que cette rencontre de Lomé ouvre la voie à de nouvelles perspectives pour le monde de l'emploi au Togo, en Afrique et dans les autres régions du monde. », a souhaité le ministre.

Londou KAWANA

LOME AURA BIENTOT UNE CITE DES METIERS



En marge de l'atelier régional de l'Association Mondiale des Services d'Emploi Publics (AMESP), les travaux de constructions de la cité des métiers de Lomé ont été lancés hier à Tokoin Doumassesse dans l'ancien centre communautaire. La cérémonie s'est déroulée en présence du président de la délégation spéciale de la ville de Lomé, le Contre-Amiral Fogan Adegnon, et plusieurs acteurs du monde de l'emploi.

A l'heure où les formes de travail et de contractualisation ne cessent de se transformer, la cité des métiers de Lomé, aidera les usagers à devenir acteur de leur vie professionnelle. « Une cité des métiers est un espace de conseils et de ressources en direction du public en quête de repères, d'orientation et d'information sur les métiers et la vie professionnelle. Elle

a pour fonction principale d'aiguiller les usagers vers tous les moyens d'élaboration et de réalisation d'objectifs professionnels et de les accompagner dans leur choix. », nous a expliqué M. Edmond Amoussou, Directeur Général de l'ANPE-Togo.

A entendre le contre-amiral Fogan Adegnon, la ville de Lomé sera davantage belle lorsque la cité des métiers permettra le décloisonnement de l'information et de l'orientation à travers des compétences. Il s'engage alors à jouer sa partition dans la réussite de ce projet. « Nous veillerons à ce que cette cité soit un lieu accessible à toute personne cherchant à s'insérer sur le marché du travail, quelque soient son lieu de résidence et sa situation professionnelle. », a-t-il rassuré.

L. K.

Vacances Utiles 2016 403 JEUNES EN CONTACT AVEC DIFFERENTS METIERS



Le programme Vacances Utiles 2016 a refermé ses portes mardi dernier. Pendant 2 semaines qu'a duré l'édition de cette année, plus 403 jeunes participants ont été formés dans plusieurs métiers manuels à la maison des jeunes d'Adanhome. Ils ont en effet appris la décoration de chaussures, la préparation de savon liquide, la fabrication de perles, la sérigraphie et l'art culinaire. Chacun a au moins appris deux métiers.

A entendre madame le ministre du développement à la Base de la Jeunesse et de l'emploi des Jeunes, Victoire Tomegah-Dogbé qui a présidé la cérémonie de clôture de Vacances Utiles 2016, les jeunes ont beaucoup de talents et ils sont arrivés à développer des aptitudes de bons apprentis. « Ce que nous avons noté, le jeune togolais a du génie, il y a des talents cachés. C'est facile pour eux d'associer la réussite scolaire à la réussite communautaire », s'est-elle félicitée.

Le programme « vacances utiles et citoyenne » est initié par le ministère en charge de la jeunesse depuis 2011 pour offrir aux jeunes vacanciers, des moments d'apprentissage, de partage et de solidarité. L'autre objectif est aussi de favoriser le brassage entre les jeunes de tous les coins du pays tout en les inculquant les valeurs citoyennes à promouvoir dans leur localité respective. Au fur et à mesure que les années passent, ce programme suscite plus d'engouement auprès des jeunes et de leurs parents.

Toujours dans le cadre du programme Vacances Utiles et Citoyenne, les meilleurs élèves admis au BEPC ont fait 10 jours de colonie de vacances à Notsé en août dernier.

Londou KAWANA

Lutte contre les épidémies L'OMS ET LE PNUD FONT UN DON A 3 STRUCTURES SANITAIRES



Dans le cadre du renforcement des structures sanitaires des pays qui font face à la menace des épidémies, le Programme des Nations Unies pour le développement (PNUD) et l'Organisation mondiale de la santé (OMS), ont conjointement fait un don de matériels informatiques et mobilier à 3 structures sanitaires régionales du Togo. Il s'agit de la Direction régionale de la santé des régions Centrale, Kara et Savanes. C'est la représentante résidente du PNUD au Togo Kardiatha Lo Ndaye et la représentante résidente de l'OMS au Togo, Lucile Imboua qui ont officiellement remis ce don au ministre de la Santé et de la

protection sociale, Prof. Moustapha Mijiyawa.

Estimé à 9 millions de Francs CFA, le lot de l'OMS est composé de lits de malades et des équipements sanitaires. Le PNUD pour sa part a fait un don composé d'ordinateurs portables, de sacs, de souris et de disques durs externes pour ordinateurs portables, de clés USB; d'ordinateurs de bureau complet, d'onduleurs, d'imprimantes, de fauteuils directeurs sur roulette, de chaises visiteurs, d'armoires métalliques de rangement, de tables de réunion modulaire d'un coût total d'environ 29 millions de francs CFA.

Selon la représentante de l'OMS, la

gestion de l'épidémie de méningite que le Togo a connue tout récemment a révélé d'importantes faiblesses du système de santé parmi lesquelles, la faible capacité de coordination au niveau régional et local ainsi que le recours tardif aux soins. Ces mêmes problèmes se sont amplifiés lors de la brève épidémie de la maladie à fièvre Lassa survenue en mars-avril derniers dans le district sanitaire de l'Oti dans la région des Savanes. Cet appui permettra donc de contribuer au renforcement des capacités de coordination régionale en cas d'épidémie afin de rendre opérationnelles leurs capacités de réactions face aux épidémies. « Plus précisément, il s'agit d'appuyer la mise en place d'unités opérationnelles du centre d'opération des urgences en santé publique (COUSP) dans les régions touchées par les épidémies en les dotant de matériels informatiques et mobiliers de bureau nécessaires à leur fonctionnement », a expliqué Mme Kardiatha Lo Ndaye. Le ministre de la santé, Pr Moustapha Mijiyawa n'a pas manqué de remercier les donateurs tout en promettant que les bénéficiaires en fera bon usage.

Hubert LENOIR

SIR T DE RETOUR AVEC SOKEM



« Moudji la gna » en 2011, « Gbede » en 2012 puis « Akpe » en 2013 ; plus que trois chansons trois tubes qui ont fait de Sir-T, l'idole N°1 de tous les togolais entre 2011 et 2013. Aujourd'hui, c'est encore en mode R&B que l'artiste nous revient avec son tout nouveau titre « Sokem » lancé en juillet dernier. « SOKEM est une histoire d'amour qui revient. J'ai fait un constat que les hommes en général ont du mal à demander pardon quand ils sont en erreur, juste pour inciter mes camarades à laisser l'usage de la force car les femmes aussi ont besoin d'être aimées et appréciées et au passage profiter de cette chanson pour réconcilier les cœurs brisés » affirme Sir-T.

Après plus de 10 années de carrière à son arc musical,

Yaovi Thierry KPODO alias Sir T a conquis le public togolais en 2011 avec son tub « N'dilagna » issu de son second album « My world ». Sentimental, Sir T est revenu aux commandes depuis le 30 juillet dernier avec SOKEM un nouveau single déjà en écoute sur les transistors ici à Lomé et partout dans le monde via internet et tous les matins sur www.ebene-radio.com. Plutôt discret, il faut dire depuis son installation à Aix-La-Chapelle en Allemagne, il est Lead vocale d'un groupe de musique The Flowers Experience, avec lequel il a déjà parcouru beaucoup de scène en Europe. Se considérant comme la voix des sans-voix l'artiste et son groupe s'inspire de tout ce qui les entourent pour impacter et conscientiser le public.

Né à Port-Bouët en Côte d'Ivoire, Sir T a pris conscience de ses potentialités musicales en 2001 lors d'un concert de l'américain Robert Kelly à Munich en Allemagne. Dès lors l'homme se lance à l'apprentissage de la musique et intègre le groupe RAP THE POSITIVIST. Très rapidement Sir-T se démarque et prend son envol pour une carrière musicale. Inscrit aujourd'hui au panthéon des grandes icônes de la musique 228, il a à son actif deux disques le premier « I BELIEVE » sortie en 2006 et le second « MY WORLD » lancé à Lomé en 2011. « Comme perspectives, c'est de devenir une grande star de la chanson et lutter contre les maux qui minent la société actuelle : le SIDA, la guerre, le trafic des enfants mineur et la pauvreté » lit-on dans sa biographie.

Ajoutons que depuis 2015, l'artiste est propriétaire d'une parque de T-shirt disponible sur le marché.

Steve Le Noble

PORTRAIT D'UN MANAGER CULTUREL, FABRICE ATCHRIMI



On les appelle manager, agent d'artiste, chargé de communication, chargé d'image, coach artistique et plus connu sous le nom de promoteur culturel. Ils sont de plus en plus nombreux ces dernières années à agiter le monde du showbiz et précisément celui de la musique. Ici nous faisons le portrait de Fabrice ATCHRIMI manager et coach artistique ; il mêle avec droiture et justesse un diplôme de gestion option Comptabilité Contrôle Audit et l'administration culturelle.

En marge de ses études universitaires, il s'est formé en journalisme radio à Légende Fm. Très vite, il va assurer la direction artistique et coordination de plusieurs projets et d'événement culturels dont les deux plus récents sont MELOMDE, un festival de mode et de musique tenu en juillet dernier et E2S TALENT dont la grande finale s'est tenu le 20 août dernier à Lomé. Fieffé manager il est sollicité par l'agence 1384 ENJAILLEMENT de Patrick Tomety Dollar en tant que road manager de l'artiste 2SAINT et travaille en tant que responsable communication à www.228mixdj.com. Il est aussi représentant au Togo de BT GROUP une agence de production et de promotion de la musique basée à Maryland aux Etats Unis d'Amérique.

Outre cette casquette de promoteur culturel, Fabrice porte en lui une veine humanitaire qu'il a su développer depuis l'université en tant que volontaire secouriste au sein de la cellule universitaire de la Croix Rouge et aujourd'hui chargé de communication de l'Association Naissance Enfance du Monde (ANEM INTERNATIONALE) bureau Togo.

Du spectacle DUEL FATAL de l'humoriste togolais GOGOLIGO à la direction artistique du groupe JEYLIBA en passant par le comité Miss vacance, Fabrice ATCHRIMI promet de jours nouveaux pour le showbiz togolais.

SLN

Concours de cuisine « Panier Vert » LE PRIX REVIENT A MME QUASHIE ENYONAM CHANTAL



La finale du concours de cuisine « Panier Vert » a eu lieu mercredi dernier sur le site de la foire Adjafi. Ils étaient 3 cuisiniers à proposer un met à base des produits locaux. A

l'issue du concours, c'est Mme Quashie Enyonam Chantal De C Maema House qui a remporté le prix avec son plat qu'elle a nommé « Croquette de patate douce à la

togolaise. ». Il faut toutefois souligner que le jury a eu du fil à retordre avant de dégager la lauréate parce que tous les candidats étaient à la hauteur.

Comme prix, les 3 finalistes sont repartis avec le matériel de cuisine utilisé pour la finale, il s'agit notamment de la bouteille de gaz de 6 Kg, une table et des accessoires de cuisine de tout d'une valeur de 100 000F pour chacun. En plus de ce prix, la lauréate est partie avec un congélateur de 300 000 F.

Il faut rappeler que « Panier Vert » est le concours de cuisine à base de produits locaux. Initié à l'endroit des jeunes chefs d'entreprise de restauration, ce concours consiste à révéler la meilleure recette de cuisine à base des produits agricoles du Togo.

L. K.

AVIS DE DECÈS

Son Excellence Mr. KLASOU Sékou, Premier Ministre, son épouse et leurs enfants,
 Togbé Ahoawato Savado Zoraki LAWSON VE, Chef traditionnel de la ville d'Aného (Préfecture des Lacs),
 Togbui Odjima KALIFE IV, Chef du Canton de Vogon (Préfecture de Vo),
 La Collectivité FOLUSORRO d'Adakpè (Aného),
 La famille EKSI: KURPIN d'Agbodji (Aného),
 La famille AMEGANVI d'Agbodji,
 La famille AHELY en République de Côte d'Ivoire (RCI),
 La famille TOLLA (RCI),
 La famille OGA (RCI),
 La famille HOUPHOUËT (RCI),
 La famille AGBOH AHOUËTE de Lomé et de Vogon,
 Son Excellence Mr. Denis AMEÏE-DJAKPAH, Archevêque Africapalatin de Lomé,
 Son Excellence Mr. Benoît ALOWONGBU, Evêque du Diocèse de Kpalimé,
 Révérend Père: HODJI Luc, Curé de la Paroisse Sainte Croix de Sanguèrè, ses frères, sœurs, cousins, cousines et leurs enfants,
 Révérend Père AZIABU Johannes, Curé de la Paroisse Sainte Marie Reine du Monde de Bè et ses Vicaires,
 Noble Ordre des Chevaliers et Dames Auxiliaires de Saint Jean International,
 Les familles parentes, alliées et amies.

Ont la profonde douleur de vous faire part du rappel à Dieu
 de leur très chère et regrettée :

Noble Dame AMEGANVI-KANGNI Adakou Lucie,
 épouse AGBOH AHOUËTE

Agent technique de Santé à la retraite
 Pleinement endormie dans le Seigneur le 07 août 2016 à Lomé dans sa 75^e année.

<p style="text-align: center; color: red;">Jeuudi 08 septembre 2016</p> <p>18h30 : Veillée de prières et de chants au domicile de la défunte, sit à Bè Pa de Souza, 4, rue Galfou à Lomé.</p>	<p style="text-align: center; color: red;">Vendredi 09 septembre 2016</p> <p>08h00 : Levée du corps 09h00 : Messe d'enterrement à la Paroisse Sainte Marie-Reine du Monde de Bè, suivie de l'inhumation au cimetière de Bè-Kpota. Les salutations d'usage seront reçues dans la maison mortuaire.</p>	<p style="text-align: center; color: red;">Dimanche 11 septembre 2016</p> <p>10h00 : Messe d'actions de grâce en la même église. Les salutations d'usage seront reçues sur le parvis de l'église.</p>
--	--	---

Maison mortuaire :
 Domicile de la défunte, maison AGBOH sise à Bè Pa de Souza, 4, rue Galfou, 4^e rue après le Collège Polytechnique Bruce (TADJIN).

FAÏCHA Pressing

Lavage à Sec Express

Derrière SOMAYAF (ex AGIP Agoè)
 2^e virage à droite, face au domicile du Ministre DOGO

Nos atouts :

- ❖ Qualité des services
- ❖ Excellent rapport qualité/prix
- ❖ Collecte et livraison à domicile

Tél. : 22 46 03 20 / 90 02 12 71

FAÏCHA Pressing, la sensation de la propreté

DOSI
Délegation à l'Organisation du Secteur Informel

MUAJ
TOGO
Mutuelle des Artistes & Journalistes du Togo

Les adhésions sont ouvertes
tous les jours ouvrables dans les agences DOSI

Solidarité, Engagement, Prospérité

CONDITIONS D'ADHESION

I/ ARTISTES

Peut adhérer à la MUAJ Togo toute personne opérant dans le secteur des arts et de la culture et remplissant l'un ou plusieurs des critères suivants :

- Etre diplômé d'une Ecole d'art et exercer effectivement le métier d'artiste ;
- Etre affilié au BUTODRA ;
- Appartenir à une association togolaise d'artistes reconnue ;
- Disposer d'une recommandation d'une institution ou d'un artiste reconnus comme exerçant effectivement le métier d'art ;
- Deux photos d'identité.

II/ JOURNALISTES

Peut adhérer à la MUAJ Togo toute personne exerçant dans le domaine de la presse et de la communication et répondant à l'un ou plusieurs des critères suivants :

- Etre diplômé d'une Ecole de journalisme, de technicien en communication et exercer effectivement le métier de Journalistes ;
- Etre titulaire d'une Carte de Presse délivrée par la HAAC ;
- Appartenir à une organisation de presse reconnue ;
- Disposer d'un badge et d'une attestation de service délivré par un patron d'un organe de presse légalement établi sur le territoire ;
- Deux photos d'identité.

Les formalités d'adhésion se font au siège social de la MUAJ Togo à l'Agence Lomé Commune, située entre l'Orabank et l'Hôtel du 2 Février ainsi que dans les Agences Régionales de la DOSI à Tsévié, Atakpamé, Sokodé, Kara, Dapaong.

CONTACTS

Pour tous renseignements contacter les Bureaux des Agences de la DOSI :

- Agence Lomé Commune : (228) 22 20 24 13**
- Agence Région Maritime (à Tsévié) : 228 23 21 40 11**
- Agence Région des Plateaux (à Atakpamé) : 228 24 42 70 92**
- Agence Région Centrale (à Sokodé) : 228 22 45 90 54**
- Agence Région de la Kara (à Kara) : 228 24 45 79 76**
- Agence Région des Savanes (à Dapaong) : 228 24 45 48 71**

E-mail : muajtogo@yahoo.fr

SOMMET DE LOME

sur la sécurité maritime et le développement en Afrique



15 OCTOBRE 2016
LOME TOGO

LES N° VERTS DE L'OTR

POUR SIGNALER
TOUT FAIT SUSPECT
VEUILLEZ COMPOSER

N° VERT

8280

Anticorruption

POUR TOUT RENSEIGNEMENT
INFORMATION OU CONSEIL
VEUILLEZ COMPOSER LE

N° VERT

8201

Renseignements



FEDERER POUR BATIR
www.otr.tg